

## **PERNYATAAN KEASLIAN SKRIPSI**

Dengan ini saya menyatakan bahwa skripsi yang saya tulis sebagai salah satu syarat memperoleh gelar sarjana Ekonomi dan diajukan pada jurusan Perbankan Syariah Fakultas Ekonomi dan Bisnis Islam Universitas Islam Negeri Sultan Maulana Hasanuddin Banten. Ini sepenuhnya asli merupakan hasil karya tulis ilmiah saya pribadi bukan jiplakan dari karya tulis orang lain, baik sebagian ataupun seluruhnya. Pendapat atau temuan orang lain yang terdapat dalam skripsi ini dikutip atau dirujuk berdasarkan kode etik ilmiah.

Apabila di kemudian hari terbukti skripsi ini adalah hasil jiplakan dari karya tulis orang lain, maka saya bersedia menerima sanksi sesuai dengan ketentuan yang berlaku.

Serang, 27 Mei 2021

**Dinda Nurlelarsi**  
**NIM. 171420087**

## ABSTRAK

**Dinda Nurlelasari, NIM : 171420087, Judul skripsi : Pengaruh Sharia Compliance Terhadap Profitabilitas Bank Umum Syariah Periode 2016-2019**

Bank syariah merupakan lembaga keuangan yang beroperasi berdasarkan prinsip syariah dengan menghilangkan sistem riba. Prinsip dalam perbankan syariah sesuai dengan kaidah ajaran Islam. Setelah di sahkan Undang-undang No. 21 tahun 2008 tentang perbankan syariah, perkembangan perbankan syariah semakin pesat dan kepatuhan syariah (*Sharia compliance*) merupakan pilar penting dalam perbankan syariah, maka perlu diketahui apakah operasional bank sesuai dengan prinsip syariah atau tidak. Dengan demikian indikator Sharia compliance (Kepatuhan Syariah) dalam penelitian ini yaitu *Profit Sharing Ratio*, *Islamic Investment Ratio* dan *Islamic Income Ratio*. Tingkat kinerja keuangan suatu bank dapat mempengaruhi kepercayaan masyarakat terhadap bank, maka dari itu untuk melihat kinerja suatu bank dapat di ukur dengan rasio profitabilitas dengan indikator ROA.

Rumusan masalah dalam penelitian ini yaitu: Apakah *Profit Sharing Ratio*, *Islamic Investment Ratio* dan *Islamic Income Ratio* berpengaruh berpengaruh positif dan signifikan terhadap profitabilitas (ROA) bank umum syariah pada periode 2016-2019

Penelitian ini bertujuan untuk mengetahui pengaruh variabel *Sharia compliance* dengan indikator *Profit Sharing Ratio*, *Islamic Investment Ratio* dan *Islamic Income Ratio* terhadap profitabilitas (ROA) bank umum syariah pada periode 2016-2019.

Jenis penelitian yang digunakan yaitu penelitian kuantitatif dengan menggunakan data sekunder berupa data time series yang diperoleh dari laporan keuangan masing-masing bank. Adapun sampel dalam penelitian ini berjumlah 8 bank. Penelitian kuantitatif tersebut yang menggunakan statistik deskriptif, regresi linear berganda, uji asumsi klasik, uji Ketepatan model yaitu dengan uji F dan uji koefisien determinasi R<sup>2</sup>, dan uji hipotesis T. Data tersebut kemudian diolah dengan SPSS ver. 25.

Hasil penelitian Adjusted R Square adalah 0.389, yang menunjukkan bahwa variabel PSR, IIR, dan IsIR dalam menjelaskan variabel dependen profitabilitas (ROA) yaitu 38,9% sedangkan sisanya 61,1 % dipengaruhi oleh hal lain yang tidak termasuk dalam penelitian ini. Dan hasil uji T Bahwa hanya PSR yang berpengaruh negatif dan signifikan terhadap profitabilitas bank umum syariah periode 2016-2019, sedangkan IIR dan IsIR tidak berpengaruh terhadap profitabilitas bank umum syariah periode 2016-2019.

**Kata Kunci : *Profit Sharing Ratio*, *Islamic Income Ratio*, *Islamic Investment Ratio* dan Profitabilitas**



**FAKULTAS EKONOMI DAN BISNIS ISLAM  
UNIVERSITAS ISLAM NEGERI (UIN)  
“SULTAN MAULANA HASANUDDIN” BANTEN**

Jl. Jendral Sudirman No.30 Serang, 4218 Telp.(0254)200332 Fax.(0254)200022

---

Nomor	: Nota Dinas	Kepada Yth.
Lampiran	: Skripsi	Dekan Fakultas Ekonomi dan Bisnis Islam
Perihal	: Ujian Munaqasah	Universitas Islam Negeri Sultan Maulana Hasanuddin Banten
	A.n. <b>Dinda Nurlelasari</b> NIM. <b>171420087</b>	Di-
		Tempat

**Assalamu’alaikum Wr.Wb**

Dipermaklumkan dengan hormat bahwa setelah membaca dan mengadakan perbaikan seperlunya maka kami berpendapat bahwa Skripsi Saudari **Dinda Nurlelasari**, NIM: **171420087**, Judul Skripsi: **Pengaruh *Sharia Compliance* Terhadap Profitabilitas Bank Umum Syariah Periode 2016-2019**, diajukan sebagai salah satu syarat untuk melengkapi Ujian Munaqasyah pada Jurusan Perbankan Syariah Fakultas Ekonomi dan Bisnis Islam UIN Sultan Maulana Hasanuddin Banten. Maka kami ajukan skripsi ini dengan harapan dapat segera di munaqasyahkan.

Dengan demikian, atas perhatian Ibu, kami ucapkan terima kasih.

**Wassalamu’alaikum Wr. Wb**

Pembimbing I

**Rustamunadi, M.H.**

NIP. 19670924 198903 1 001

Serang, 31 Mei 2021

Pembimbing II

**Ratu Humaemah, S.Hum. M.Si**

NIP. 19800310 201101 2 008

## PERSETUJUAN

### PENGARUH *SHARIA COMPLIANCE* TERHADAP PROFITABILITAS BANK UMUM SYARIAH PERIODE 2016-2019.

Oleh:

**Dinda Nurlelasari**

NIM:171420087

Menyetujui:

Pembimbing I



**Rustamunadi, M.H.**

NIP. 19670924 198903 1 001

Pembimbing II



**Ratu Humaemah, S.Hum. M.Si**

NIP. 19800310 201101 2 008

Mengetahui,

Dekan Fakultas  
Ekonomi dan Bisnis Islam

Ketua Jurusan  
Perbankan Syariah

**Dr. Hj. Nihayatul Masykuroh, M.S.I.**

NIP. 19640212 199103 2 003



**Hendrieta Ferieka, S.E., M.SI**

NIP. 19830611 200604 2 001

## PENGESAHAN

Skripsi a.n **Dinda Nurlelarsi**, NIM: **171420087**, Judul Skripsi:” **PENGARUH SHARIA COMPLIANCE TERHADAP PROFITABILITAS BANK UMUM SYARIAH PERIODE 2016-2019.**”, telah diajukan dalam sidang Munaqasyah Universitas Islam Negeri Sultan Maulana Hasanuddin Banten pada tanggal **08 Juli 2021** skripsi ini telah diterima sebagai salah satu syarat untuk memperoleh Gelar Sarjana Ekonomi pada Fakultas Ekonomi dan Bisnis Islam Universitas Islam Negeri Sultan Maulana Hasanuddin Banten.

Serang, 08 Juli 2021

### Sidang Munaqasyah,

Ketua Merangkap Anggota

Sekretaris Merangkap Anggota

**Dra. Hj. Nihavatul Masykuroh, M.S.I.**

NIP. 19640212 199103 2 003

Penguji I

**M. Zeno Noeralamsyah, M.E.I**

NIP. 19840417 201801 1 001

Penguji II

Anggota-anggota



**Dr. H. Syaeful Bahri, M.M.**

NIP. 19720317 199903 1 001

Pembimbing I



**Hj. Mukhlisatul Jannah, M.M., M.Ak.**

NIP. 19740822 200501 2 003

Pembimbing II



**Rustamunadi, M.H.**

NIP. 19670924 198903 1 001

**Ratu Humaemah, S.Hum. M.Si**

NIP. 19800310 201101 2 008

## PERSEMBAHAN

Karya ini dipersembahkan kepada :

1. Kedua orang tuaku tercinta, ayahanda Bahrudin dan Ibunda Neneng Nurhayati, S.S., yang tiada henti-hentinya mendoakan, mendukung, mengasihi, dan mencintaiku dengan sepenuh hati, serta segala pengorbanannya yang luar biasa, karena atas jerih payah kalianlah mampu menghantarkan aku hingga ke jenjang Perguruan Tinggi seperti sekarang ini. Sungguh tiada kata lagi yang dapat aku ucapkan kepada Bapak dan Mamah selain kata terima kasih yang sebesar-besarnya dan mohon maaf atas tingkah laku anakmu ini yang kadang menyakiti hati kalian. Aku sayang kalian mamah dan bapak.
2. Terima kasih kepada abang dan tetehku tercinta Muhammad Basyir, SH., Asep Awaludin, dan Siti Rohmawati, Amd.Keb., atas dukungan, canda tawa, uang jajan, motivasi yang diberikan selama ini, semoga kita bisa membuat orang tua kita bahagia.  
Amin
3. Teman-temanku Dinda Maharani, Nurul Afrida Ningsih terimakasih kepada kalian yang selalu mendengar keluh kesah, senang sedih kita selalu berbagi Bersama. kalian merupakan sahabat yang luar biasa, tidak ada orang yang akan bisa menggantikan kalian di hati ini.

## MOTTO

مَا أَفَاءَ اللَّهُ عَلَى رَسُولِهِ مِنْ أَهْلِ الْقُرَىٰ فَلِلَّهِ  
وَلِلرَّسُولِ وَلِذِي الْقُرْبَىٰ وَالْيَتَامَىٰ وَالْمَسَاكِينِ وَابْنِ  
السَّبِيلِ كَيْ لَا يَكُونَ دُولَةً بَيْنَ الْأَغْنِيَاءِ مِنْكُمْ ۗ وَمَا  
آتَاكُمُ الرَّسُولُ فَخُذُوهُ وَمَا نَهَاكُمْ عَنْهُ فَانْتَهُوا ۗ  
وَاتَّقُوا اللَّهَ ۗ إِنَّ اللَّهَ شَدِيدُ الْعِقَابِ

Artinya :

*Apa saja harta rampasan (fai-i) yang diberikan Allah kepada Rasul-Nya (dari harta benda) yang berasal dari penduduk kota-kota maka adalah untuk Allah, untuk Rasul, kaum kerabat, anak-anak yatim, orang-orang miskin dan orang-orang yang dalam perjalanan, supaya harta itu jangan beredar di antara orang-orang kaya saja di antara kamu. Apa yang diberikan Rasul kepadamu, maka terimalah. Dan apa yang dilarangnya bagimu, maka tinggalkanlah. Dan bertakwalah kepada Allah. Sesungguhnya Allah amat keras hukumannya.*

(Q.S Al-Hasyir : 7)

## RIWAYAT HIDUP

Peneliti bernama **Dinda Nurlelasari**, Lahir di Pandeglang pada tahun 1999. Peneliti merupakan anak ke - 4 dari 5 bersaudara dari pasangan Bapak Bahrudin dan Ibu Neneng Nurhayati, SS., yang berasal dari Kp. masjid, RT/RW 002/001 Desa Geredug, kec. Bojong, Kab. Pandeglang-Banten. Pendidikan yang ditempuh peneliti yaitu : MIS MA Geredug lulus tahun 2011, MTs MA Pusat Menes lulusan tahun 2014, MAN 1 Pandeglang dengan program jurusan Ilmu pengetahuan Alam (IPA) dikelas IPA 1 dan lulus tahun 2017. Dan kemudian melanjutkan studi ke perguruan tinggi negeri di UIN Sultan Maulana Hasanuddin Banten fakultas ekonomi dan Bisnis Islam jurusan perbankan syariah.

Selama menempuh pendidikan setelah sekolah dasar peneliti merantau atau tidak tinggal di rumah. Organisasi yang pernah di tempuh peneliti sebelum ke jengjang perguruan tinggi yaitu Pramuka, PMI, Tapak suci. setelah menjadi mahasiswa peneliti aktif berorganisasi di lembaga kampus atau ORMAWA sebagai pengurus Himpunan Mahasiswa Jurusan Perbankan Syariah periode 2019-2020 di bidang PAO, setelah itu peneliti melanjutkan organisasi ke SEMA-F pada tahun 2020-2021 bagian Komisi C. Peneliti juga aktif di organisasi eksternal yaitu organisasi PMII (Pergerakan Mahasiswa Islam Indonesia) pernah menjabat sebagai pengurus Rayon fakultas febi dan menjadi sekretaris di bidang kaderisasi tahun 2020, dan melanjutkan ke pengurusan komisariat dan menjabat sebagai wakil ketua 2 Kopri komisariat UIN SMH Banten tahun 2021.



## KATA PENGANTAR

Puji dan syukur penulis panjatkan kepada kehadiran Allah SWT yang telah melimpahkan karunia-Nya berupa hidayah, ilmu pengetahuan, rizki, dan kesehatan jasmani maupun rohani sehingga skripsi dengan judul “ **Pengaruh *Sharia Compliance* Terhadap Profitabilitas Bank Umum Syariah Periode 2016-2019** ” dapat terselesaikan. Shalawat serta salam disampaikan junjung agungkan kepada baginda Nabi Muhammad SAW, para sahabat, dan pengikut-pengikut setianya sampai akhir zaman.

Skripsi ini ditulis sebagai salah satu persyaratan untuk menyelesaikan studi pada program Strata Satu (S1) jurusan Perbankan Syariah, Fakultas Ekonomi dan Bisnis Islam UIN Sultan Maulana Hasanuddin Banten guna memperoleh gelar Sarjana Ekonomi (SE) dalam bidang ilmu ekonomi Islam.

Skripsi ini tidak mungkin dapat berjalan sejauh ini tanpa adanya dukungan, bimbingan, bantuan serta do'a yang senantiasa datang dari berbagai pihak. Oleh karena itu, dalam kesempatan ini, penulis mengucapkan banyak teima kasih kepada :

1. Dra. Nihayatul Maskuroh, M.Si, sebagai Dekan Fakultas Ekonomi dan Bisnis Islam UIN Sultan Maulana Hasanuddin Banten.
2. Hendrieta Ferieka, SE.,M.Si, dan Havid Risyanto, M.Sc sebagai Ketua dan Sekertaris Jurusan Perbankan Syariah.

3. Rustamunadi, M.H., dan Ratu Humaemah, S.Hum. M.Si., selaku pemimbing I dan II yang telah sabar mengarahkan penulis sehingga skripsi ini selesai.
4. Dr. H. Syaeful Bahri, M.M., dan Hj Mukhlisotul Jannah, M.M., M.Ak. selaku penguji I dan penguji II sidang munaqaysah.
5. Bapak dan Ibu Dosen serta Karyawan di Fakultas Ekonomi dan Bisnis Islam UIN Sultan Maulana Hasanuddin Banten yang telah memberikan ilmu pengetahuan yang bermanfaat kepada penulis hingga dapat menyelesaikan studi ini.
6. Terima kasih kepada Iik Mawati yang selalu memberikan *mood boster* berupa foto-foto orang ganteng sehingga semangat yang padam berkobar kembali. Banyak kisah yang kita lalui Bersama.
7. Terima kasih kepada orang-orang ganteng yang ada di dunia terutama BTS, pemain drakor, drachin dan tentunya pemain semua perfilman yang aku tonton, terima kasih telah menghibur diri ini.
8. Semua teman-temanku yang ada di UIN SMH Banten, tentunya kelas PBS-C, terima kasih telah berbagi canda dan tawa, uang jajan, serta tugas kita berbagi Bersama demi kelancaran dan solidaritas.
9. Terimakasih untuk organisasi PMII yang telah memberikan pengalaman, ilmu dan teman yang sangat banyak sehingga perkuliahanku sangat berwarna.

Penulis menyadari bahwa skripsi ini jauh dari kesempurnaan, akan tetapi diharapkan dapat memberikan manfaat khususnya dalam bidang Khasanah Ekonomi Islam.

Serang, 27 Mei 2021  
Penulis,

**Dinda Nurlelasari**  
**NIM. 171420087**

## DAFTAR ISI

<b>PERNYATAAN KEASLIAN SKRIPSI</b> .....	i
<b>ABSTRAK</b> .....	ii
<b>NOTA DINAS</b> .....	iii
<b>PERSETUJUAN</b> .....	iv
<b>PENGESAHAN</b> .....	v
<b>PERSEMBAHAN</b> .....	vi
<b>MOTTO</b> .....	vii
<b>RIWAYAT HIDUP</b> .....	viii
<b>KATA PENGANTAR</b> .....	ix
<b>DAFTAR ISI</b> .....	xii
<b>DAFTAR TABEL</b> .....	xvi
<b>DAFTAR GAMBAR</b> .....	xvii
<b>BAB I : PENDAHULUAN</b>	
A. Latar Belakang Masalah .....	1
B. Identifikasi Masalah.....	11
C. Batasan Masalah .....	11
D. Rumusan Masalah.....	12
E. Tujuan Penelitian .....	13
F. Manfaat Penelitian .....	13
G. Kerangka Pemikiran .....	15
H. Hipotesis Penelitian .....	17
I. Sistematika Penulisan .....	18

## **BAB II : TINJAUAN PUSTAKA**

A. Profitabilitas.....	20
1. Pengertian profitabilitas .....	20
2. Tujuan Dan Manfaat Rasio Profitabilitas.....	24
B. <i>Sharia Compliance</i> .....	26
1. <i>Profit Sharing Ratio</i> .....	34
2. <i>Islamic Investment Ratio</i> .....	35
3. <i>Islamic Income Ratio</i> .....	37
C. Perbankan Syariah.....	39
1. Pengertian Perbankan Syariah.....	39
2. Perbedaan Bank Syariah dan Bank Konvensional.....	48
3. Akad-akad Perbankan Syariah .....	50
D. Penelitian Terdahulu Yang Relevan .....	54
E. Hubungan Antara Variabel Independen Dengan Variabel Dependen.....	60
1. Pengaruh <i>Profit Sharing Ratio</i> Terhadap Profitabilitas (ROA).....	60
2. Pengaruh <i>Islamic Investment Ratio</i> Terhadap Profitabilitas (ROA).....	62
3. Pengaruh <i>Islamic Income Ratio</i> Terhadap Profitabilitas (ROA).....	64

## **BAB III : METODOLOGI PENELITIAN**

A. Waktu Dan Objek Penelitian .....	66
B. Jenis Penelitian .....	66
C. Populasi dan Sampel .....	67

1. Populasi.....	67
2. Sampel .....	70
D. Metode Pengumpulan Data.....	73
E. Definisi Operasi Variabel .....	75
1. Variabel Dependen (Y).....	75
2. Variabel Independen (X) .....	76
F. Teknik Analisis Data .....	80
1. Statistik Deskriptif .....	80
2. Uji Regresi Linier Berganda .....	81
3. Uji Asumsi Klasik.....	82
a. Uji Normalitas.....	83
b. Uji Multikolinieritas .....	84
c. Uji Autokorelasi.....	85
d. Uji Heterokedastisitas .....	86
4. Uji Ketepatan Model.....	87
a. Uji F .....	87
b. Uji Determinasi $R^2$ .....	88
5. Uji Hipotesis (Uji t) .....	90

#### **BAB IV : HASIL PENELITIAN DAN PEMBAHASAN**

A. Hasil Penelitian.....	92
a. Sejarah Singkat Objek Penelitian .....	92
1) PT. Bank Muamalat Indonesia.....	92
2) PT. Bank Syariah Mandiri .....	95
3) PT. Bank BRI Syariah .....	97
4) PT. Bank BNI Syariah .....	100
5) PT. Bank Mega Syariah .....	102

6) PT. Bank Bukopin Syariah .....	104
7) PT. Bank BCA Syariah .....	106
8) PT. Bank Victoria Syariah .....	108
b. Statistik Deskriptif .....	109
c. Analisis Inferensial .....	111
1) Uji Regresi Linier Berganda .....	111
2) Uji Asumsi Klasik.....	114
a. Uji Normalitas.....	114
b. Uji Multikolinieritas .....	115
c. Uji Autokorelasi.....	116
d. Uji Heterokedastisitas .....	117
3) Uji Ketepatan Model.....	118
a. Uji F.....	118
b. Uji Determinasi $R^2$ .....	119
4) Uji Hipotesis (Uji t) .....	120
B. Pembahasan .....	122
<b>BAB V : PENUTUP</b>	
A. Kesimpulan .....	131
B. Saran .....	132
<b>DAFTAR PUSTAKA</b>	
<b>LAMPIRAN-LAMPIRAN</b>	

## DAFTAR TABEL

Tabel 1.1 Perkembangan Jumlah Bank dan Kantor Perbankan Sayriah Di Indonesia Tahun 2016-2019 .....	2
Tabel 1.2 Pembiayaan bagi hasil Bank Umum Syariah 2016-2019 ....	7
Tabel 2.1 Perbedaan bank syariah dan Bank konvensional .....	49
Tabel 2.2 Penelitian Terdahulu Yang Relevan .....	54
Tabel 3.1 Daftar Populasi Penelitian .....	69
Tabel 3.2 Jumlah Sampel Penelitian.....	71
Tabel 3.3 Objek Sampel Penelitian.....	72
Tabel 4.1 Bank Muamalat Indonesia .....	95
Tabel 4.2 Bank Syariah Mandiri .....	97
Tabel 4.3 Bank BRI Syariah .....	99
Tabel 4.4 Bank BNI Syariah .....	101
Tabel 4.5 Bank Mega Syariah .....	104
Tabel 4.6 Bank Bukopin Syariah .....	106
Tabel 4.7 Bank BCA Syariah .....	107
Tabel 4.8 Bank Victoria Syariah .....	109
Tabel 4.9 Analisis Statistik Deskriptif.....	110
Tabel 4.10 Hasil Uji Regresi Linier Berganda .....	112
Tabel 4.11 Hasil Uji Normalitas .....	114
Tabel 4.12 Hasil Uji Multikolinieritas .....	116
Tabel 4.13 Hasil Uji Autokorelasi .....	116
Tabel 4.14 Hasil Uji Heterokedastisitas .....	117
Tabel 4.15 Hasil Uji F.....	118
Tabel 4.16 Hasil Uji Determinasi $R^2$ .....	120
Tabel 4.17 Hasil Uji T .....	121



## DAFTAR GAMBAR

Gambar 1.1 Perkembangan ROA Bank Umum Syariah tahun 2016-2019 .....	4
Gambar 1.2 Kerangka Pemikiran.....	16